

LA UNION DEMOCRÁTICA

DIARIO POLITICO, LITERARIO Y DE INTERESES MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.	ANUNCIOS Y COMUNICADOS.	PUNTOS DE SUSCRICION.	PUBLICACIONES.
En Alicante. 6 reales al mes. En los demás puntos. . . 20 id. trimestre. Fuera de España. 60 id. id. Números sueltos. 4 cuartos.	Se insertarán á precios convencionales, haciendo efectivo su importe adelantado. No se devuelven los originales.	Plaza de San Cristóbal, núm. 2. La correspondencia política y literaria al Director D. Rafael Sevilla , Barceló, 4, y la administrativa á D. Jaime Fuster .	Las obras que se remitan se anunciarán gratis en la seccion de gacetas ó en la de anuncios.

LA UNION DEMOCRATICA.

Sábado 6 de Diciembre de 1879.

DELICIAS

DE LA SITUACION CONSERVADORA.

Cuándo un partido político sin principios fijos, sin ideas concretas y sin actitud clara y definida, como le sucede al partido conservador, asalta la gran mesa del presupuesto que, por desgracia para nuestro desventurado país, es el único ideal de esa terrible plaga que nos ha caído encima, dá ganas de reír por no llorar, oír todos los días á la prensa ministerial cantar en todos los tonos posibles y en todas las escalas imaginables, las excelencias, las alabanzas, los triunfos, la ventura, la felicidad y la dicha que disfrutamos.

El gran partido conservador, dicen los ecos imparciales de la opinion y de la prensa... conservadora, ha esterminado á los carlistas, ha pacificado la isla de Cuba, ha restablecido el orden en todos los ramos de la administración, ha resuelto felizmente todos los pavorosos problemas sociales que habian planteado los picaros revolucionarios, ha introducido las más saludables é importantísimas reformas en nuestro código fundamental, ha dado vida al comercio; ha desarrollado la industria, ha fomentado la instrucción y ha hecho, en fin, la paz y la ventura de todos los españoles, en el sentido mas amplio y mas liberal que podia hacerse.

Y en efecto, el cuadro que hoy ofrece la situación de España ni puede ser mas risueño ni mas lisonjero.

El partido conservador ha sometido, es verdad, á los carlistas; pero ¿cómo los ha sometido? haciéndoles los verdaderos dueños de la situación; dándoles todo el apoyo posible; satisfaciendo todos sus deseos; poniéndolos en los primeros puestos de la nación; dándoles colocación en el ejército, reformando la ley del matrimonio civil; suprimiendo la tolerancia religiosa; restableciendo los conventos de frailes y de jesuitas; resolviendo á su favor todas las cuestiones que han provocado, y recompensándolos en fin, con toda la prodigalidad de que es susceptible una situación conservadora.

En cambio, los valientes soldados leales al gobierno, los que han regado con su sangre los campos de Navarra y Cataluña, los que se han inutilizado en la campaña carlista, esos, pidiendo limosna se encuentran en las calles de Madrid y muertos de hambre en las restantes provincias de España. ¿Cuántos licenciados del ejército se han colocado en las dependencias del Estado? Ninguno. En Alicante por ejemplo, hay empleado que á duras penas sabe escribir su nom-

bre, y que no ha prestado mas servicios á su patria que comer del presupuesto; pues en Alicante hay mas de cuarenta ó cincuenta licenciados del ejército, procedentes de la clase de cabos y sargentos, que han sacrificado su carrera y su porvenir en aras de la patria, que han derramado su sangre en los cerros de Navarra y en las montañas de Cataluña, que tienen unas licencias brillantísimas y que *saben escribir su nombre*: pues estos infelices están viviendo poco menos que de limosna por no haberse pasado á las filas carlistas en donde hubieran ascendido á oficiales, habrían pasado al célebre depósito de reconocimiento de empleos, y hoy tendrían su carrera asegurada como tantos partidarios de D. Carlos la han hecho.

Del célebre D. Vicente Manterola, ya sabemos que en premio de sus relevantes servicios, fué nombrado cura párroco de San Andrés en Madrid; el cura de Flix, el cabecilla Miret y D. Francisco Castellví, brigadier en el ejército de Cuba, como tantos y tantos que sería prolijo enumerar, bien tranquilos y bien considerados están hoy, disfrutando del turrón conservador. De manera que no se puede negar que los conservadores han vencido á los carlistas; pero tampoco se puede negar que de ese modo cualquier partido podria haber concluido con ellos.

De la tan cacareada pacificación de Cuba, no podemos decir mas, que nadie conoce el tratado, convenio, pacto ó lo que sea del Zanjou; pero que los jefes de las partidas que entonces se sometieron, ya están hoy otra vez en armas y que han tenido que salir refuerzos para la isla mas que á la carrera.

Y no hay que olvidar que esa *pacificación* ha costado al país, despues de un mar de sangre, mas de setecientos millones de duros, sin que se hayan satisfecho sus haberes á los infelices soldados que han tenido que negociar sus abonares con un quebranto de mas de un ochenta por ciento, para poder llevarse un pedazo de pan á la boca.

No queremos ocuparnos de la célebre causa formada á varios provisionistas del ejército de Cuba, por algunas *pequeñas irregularidades* y que tanta polvareda levantó en el Consejo Supremo de la Guerra.

En cuanto á que se ha restablecido el orden en todos los ramos de la Administración, no hay más que acordarse de los *marchamos*, de las *irregularidades* de la dirección de la Deuda, de las de Barcelona, de Jaen, de Sevilla, de Santander y de Alicante, y de tantas provincias que no nos acordamos, y otras que todavía no se han descubierto, pero que no por eso dejan de existir.

Como gravísimos problemas resueltos por este partido, no se pueden contar otros que la supresion de todas las garantías, el arreglo de la ley del matrimonio civil, que ha

disgustado á todos y no ha satisfecho á ninguno; y, por último, el establecimiento de una ley de imprenta infinitamente más injusta y más intolerante que la del mismísimo Nocedal. De aquella libertad de cultos que tan solemnemente se ofreció en el célebre manifiesto de Chirleurs, á la mal llamada tolerancia religiosa que nos ha dado el *libre pensador* Sr. Cánovas del Castillo, no existe más diferencia que la que hay del ser al no ser; díganlo sinó la cuestion del subgobernador de Mahon Sr. Castañeira, la de los letreros de las capillas protestantes, la de la discusion de la base oncena, y la del establecimiento de cementerios civiles bajo la dirección de las autoridades eclesiásticas.

Decir que el gobierno del partido conservador ha dado vida al comercio y ha contribuido al desarrollo de la industria, es el mayor sarcasmo, la burla más sangrienta que se puede inferir á la mayor parte de las fábricas de Cataluña y de otros puntos que se encuentran cerradas, y á los 30.000 obreros de Barcelona que van pidiendo limosna, como la mayor parte de los labradores de Valencia, cuya huerta, á consecuencia de la sequía de estos últimos cuatro años, los ha reducido á tener que alimentarse con algarobas por falta de pan; de algunos puntos del antes feraz reino, inmensas colonias de emigrantes que van á morir á extrañas tierras buscando el sustento que no encuentran en la madre patria.

En Cádiz, Sevilla, Granada y la Mancha, sus comercios desiertos y polvarientos, como asimismo sus campos secos y abandonados. En Huesca y Teruel no cesan los embargos por falta de pago al erario, y la mayor parte de sus fincas en poder del fisco por no serles posible á los propietarios satisfacer la enormidad de los tributos impuestos; y en el antes pintoresco reino de Murcia, despues de una inundacion sin ejemplo en los anales del presente siglo, se decreta el cobro de la contribución á los cuatro días del desgraciado suceso.

La marina mercante de todo el litoral, enarbolando con lágrimas en los ojos una bandera estrangera en el tope de sus buques, para impedir su completa ruina. Y finalmente, todos los pueblos, villas y villorrios, y hasta las más florecientes y populosas ciudades de la que un día fué la rica nación española, podrán mostrar los cadáveres de algunos de sus hijos llevando impresos en sus lívidos y demacrados semblantes, los horribles estragos del hambre.

Este es el cuadro que España presenta á los ojos de los que con mano pródiga dan ascensos á granel para captarse adhesiones, aumentando así los gastos que ha de pagar el pueblo.

En resumen, ¿Y en cinco años que por desgracia nuestra lleva en el poder el parti-

o conservador, qué es lo que ha hecho en beneficio de este desventurado país? Nada, absolutamente nada más que una ley de imprenta nocedalista y un *Hipódromo* toreniano; un tratado secreto, el de Zanjou; y España se vé misera y empobrecida, gracias a las *irregularidades* y las defraudaciones; los robos, los asaltos de trenes, los suicidios y las arbitrariedades, á la orden del día; el hambre, terrible y amenazadora; la libertad muerta; la justicia caída; el tesoro arruinado, la deuda en alza; la dignidad en baja; la virtud escarnecida y el caos en todo el conjunto.

Hé aquí las delicias que nos ha proporcionado la situación conservadora. Sin embargo, el partido conservador no debe ignorar, como partido experimentado, que las leyes de la naturaleza se cumplen inexorablemente, pese á quien pese. El partido conservador hace bien en darnos conservaduría por fuerza, puesto que el país le responderá con democracia por fuerza, y no por la fuerza de las bayonetas, pero sí por la fuerza pacífica de la opinión y de la persuasión.

Y por último, acabais de dar la última pincelada á este cuadro, levantando arcos de flores, dando aristocráticas corridas de toros, preparando magníficas serenatas, celebrando suntuosos banquetes, y tirando, en fin, un tesoro á la calle en fiestas y en orgías, mientras que el pobre pueblo se muere de hambre, de miseria y de vergüenza.

¡Ahí teneis vuestra gloriosa obra, gozaos en ella!

Un desheredado.

Refiriéndonos ayer á un exabrupto de *El Graduador*, hicimos presente á su extravagante gacetillero, que se titula «Un intruso», que la frase de *cojen y qué hacen*, frase que no pasa de ser un modismo muy empleado cuando se escribe sin pretensiones, no era nuestra; era de *El Tribuno* que la tendrá por muy bien empleada; y en cuanto se refería á un escrito firmado por nuestro querido amigo y compañero D. Juan Perez, digimos que el autor del escrito contestaría lo que á bien tuviera.

Esto digimos; y efectivamente, nuestro amigo no se hizo esperar, presentándonos ayer mismo una sentida y contundente réplica, que fotografía fielmente la ridícula pretension del intruso desdichado.

Pero la misma legítima energía y la razón que se desprenden de la réplica de nuestro compañero, nos han hecho comprender que sería sobrada honra para un intruso vergonzante el recibir explicaciones de un joven bien conocido y bien estimado en todos los círculos de Alicante por su aplicación, por su laboriosidad y su reconocida inteligencia.

Hemos decidido pues no publicar las explicaciones de nuestro querido amigo y compañero Sr. Perez Aznar; porque si él en su simpática modestia, no ha tenido por conveniente en escribir las, nosotros que somos sus verdaderos amigos y que hacemos nuestra su causa, no debemos consentir que la firma de un joven honrado se cruce con el incógnito de un vergonzante intruso.

La crítica nebulosa y espiritualista de ese intruso, no pasa de ser una intemperancia grosera, cometida contra un hijo bien reputado y querido en nuestra capital, que guiado de los sentimientos de su alma daba su despedida al amigo que perdió; burlarse, escudado por el incógnito de ese ¡ay! del alma, es burlar esos santos sentimientos; es insultar la memoria de quien descansa en el sepulcro.

Diga pues como se llama ese intruso, y Juan Perez se honrará entonces de contestar á un nombre con su nombre.

Sabido es que los que tenemos la suerte ó la desgracia de vivir en la nobilísima y siempre fiel ciudad de Alicante estamos condenados á perecer de sed. Siempre proyectos y mas proyectos de traídas de aguas potables y nada práctico, nada real y efectivo. Hora es ya de romper con tradicionales obstáculos y procurarnos agua para mitigar la sed, y para ello fuerza es que se aúnen todos los esfuerzos. Si no sucederá que estaremos siempre lo mismo y año tras año iremos pasando en lamentaciones y jeremiadas de todo punto ineficaces para el objeto de dotar de aguas á nuestra ciudad querida.

La máquina destiladora de Mr. Normandy, vendrá pronto según nuestras noticias; ¿pero es esto lo suficiente?—¿debemos cruzarnos de brazos y esperar tranquilos? No, y estamos cansados de repetirlo. Hagamos todos algo en beneficio de Alicante y que cese el triste espectáculo de ver agruparse al rededor de las fuentes públicas, á las pobres mujeres, que esperan turno y muchas veces regresan á sus casas sin haber conseguido un cántaro de agua selenitosa y no potable.

¡Qué triste espectáculo presenta Alicante!

Cunde en varios círculos de Barcelona la noticia de que nuestro apreciable colega castelano *La Publicidad* vendrá cuanto antes á engrasar las filas de los partidarios de la *Union democrática*.

Dada la noble y patriótica conducta del señor Carvajal, no sería extraño que tan ilustrado compañero se decidiera á tomar una resolución que le haría captarse las generales simpatías del partido democrático catalán.

El gacetillero de *El Graduador*, se encargó ayer de escribir el artículo *Desgracia*; así salió él; por supuesto empleando la palabreja *Mecachís* ¡oh qué talento! ¡Qué propiedad en el lenguaje!

Nada, nada, que le den... unas cartillas de primeras letras.

El ayuntamiento de Murcia ha acordado, por unanimidad, que se perpetúe el recuerdo de la humanitaria ayuda que Francia presta á las provincias inundadas: 1.º Colocando una lápida conmemorativa en su salón de sesiones. 2.º Colocando otra en cada calle que se edifique con fondos obtenidos de la caridad francesa. 3.º Levantando un monumento conmemorativo frente al único que en Murcia recuerda la invasión del imperio é igual en un todo á dicho monumento.

Nuestro ilustrado compañero en la prensa *El Demócrata*, publica un bien pensado artículo en el que se hace constar que el general Martínez Campos, fiel á sus precedentes y aficiones, ha consentido ya en someterse á la capitulación propuesta en la cuestión de esclavitud por los que defienden los intereses de los propietarios de hombres de color.

Mas que lo que aconseja la razón y la justicia han podido en el ánimo del general los consejos del Sr. Romero Robledo y su protector señor Cánovas.

¡Desdichado país que tiene tales partidos y tales gobernantes!

Cortamos de *La Provincia*:

«Ampliando nuestras noticias sobre la instalación de un colegio de 1.ª y 2.ª enseñanza dirigido por PP. Jesuitas, podemos hoy añadir, si son ciertos nuestros informes, que á un rico y acreditado comerciante de esta capital que posee fincas en el sitio donde se trata de establecer el colegio, se le han hecho proposiciones para que ceda por su valor seis tahullas de huerta con destino al referido colegio, á lo que se ha negado el indicado comerciante.»

¡Buena plaga se nos viene encima!

A los jesuitas pueden ser aplicadas estas santas palabras del rey David. ¡Llamadles á juicio, trastornad sus designios y reprimid sus grandes delitos, porque se han rebelado contra vosotros... porque no se halla verdad en su boca; porque el fondo de su corazón es todo malicia, sus fauces son un sepulcro abierto, y solo se valen de la lengua para volver á engañar mas seguramente.

Acerca de las fiestas que á beneficio de las víctimas de las inundaciones de España prepara la prensa francesa, dice una carta de Paris lo siguiente:

«No solo la colonia española, no solo el mundo de la prensa, Paris entero se preocupa de la fiesta en favor de los inundados de las provincias de Levante.

¡Qué vá á ser la fiesta de la prensa?

Nadie conoce los detalles, porque el comité se ha propuesto guardar la mas absoluta reserva, y, cosa extraordinaria entre periodistas, la guardan: pero desde luego puede afirmarse que jamás Paris habrá asistido á un espectáculo semejante, que jamás la imaginación ha soñado maravillas como las que se realizarán en el hipódromo y que han de asombrar aun á este pueblo que ha visto las primeras fiestas del mundo.

Nada puede dar una idea de la actividad que por el comité se despliega, del ardor con que los artistas mas eminentes prestan su valioso concurso, del desprendimiento de todos.

España no podrá jamás pagar la deuda que hoy contrae con la prensa francesa y con el pueblo de Paris, pero sería de desear que, siguiendo el ejemplo de Bilbao, en toda la nación se celebrase el día 11 de Diciembre, señalado definitivamente para la fiesta, con manifestaciones que demostrasen nuestra gratitud hacia la Francia.

En ese día la bandera francesa deberá ondear hasta en la última aldea de nuestro territorio, y la prensa consagrar exclusivamente sus trabajos á hacer que se comprenda por todos, que si un día los tiranos de la Francia cubrieron de sangre y ruina nuestro suelo, hoy la Francia libre nos tiende sus brazos, enjuga nuestras lágrimas, remedia nuestras miserias. De hoy mas los franceses deben dejar de ser considerados como extranjeros en España; la Francia democrática ha hecho desaparecer los Pirineos.»

GACETILLAS.

Teatro Principal.—Esta noche tendrá lugar en este hermoso coliseo la primera representación de la magnífica comedia de costumbres valencianas original de nuestro distinguido amigo D. Ramon Lladró, titulada: *La pichor enfermetat*. Dicha obra según tenemos entendido, es una de las mejores producciones que ha escrito el Sr. Lladró.

Aviso.—En el almacén de la calle de la Victoria, esquina á la de San Fernando, núm. 6, se ha recibido una gran remesa de latas de atun en conserva, de 5, 2, 1 y 1/2 kilos cada una, que se espense á 10 rs. kilogramo.

A los propietarios.—En el acreditado establecimiento de José Llobregat, Calatrava, 14, se espenden toda clase de azulejos con gran variedad de dibujos, desde el precio de 14 pesetas el ciento, y 6 pesetas los de Barcelona, respectivamente.

En el mismo se encontrarán pavimentos mármoles blanco y negro, mosaicos extranjeros, Tychon y Sansem y adornos para fachadas.

Para la colocación de pavimentos proporciona pavimentadores á precios económicos.

Buena proporción.—Se vende una casa en esta ciudad, situada en la playa del Postiguet, formando ángulo con la calle de San Telmo y la carretera de Silla; es de moderna construcción y se compone de planta baja y un piso. Darán razón en la misma casa.

Juan Perez Aznar.—Lecciones á domicilio de primeras letras, elementos de geometría, Aritmética, Geografía y todo lo concerniente á la primera educación de los niños; los padres que deseen utilizar los servicios de este inteligente profesor pueden dejar razón en la imprenta de este periódico ó en su casa calle de Jerusalem, número 17, piso 2.º

Agendas para 1880.—En la imprenta de este periódico, San Francisco 28, se han recibido Agendas de bufete y de la lavandera para el año 1880.

También se ha recibido un bonito surtido de almanaque Americanos y de los llamados de la Risa, Tío Carcoma, de la Alegria, etc., encuadernados.

Ventz.—Se vende toda la madera vieja perteneciente al Circo Gallístico, sito en la calle de Liorna, darán razón en el mismo refidero de Gallos, el cual se hallará abierto todos los días.

VARIEDADES.

INTERPELACION SOBRE POLÍTICA EXTERIOR.

DISCURSO

pronunciado por D. José de Carvajal en el Congreso de los Diputados, el día 12 de Noviembre de 1879.

(CONTINUACION).

Nuestra alianza con Austria, Sres. Diputados, ha sido siempre funesta; mientras en los últimos tiempos de aquella dinastía perdimos á Portugal, mandábamós al Emperador de Alemania con garbosa prodigalidad armas y dinero. Luego íbamos siempre á remolque del Imperio austriaco, y en este hábito de ser siempre los segundos, perdimos toda iniciativa y declinó nuestra natural importancia. Despues de la dinastía austriaca, es decir, despues del tratado de Utrecht, toda nuestra política internacional fué la política de una familia, no ni nunca una política española. Verdad es que en tiempo de don Fernando VI se presentó una resurrección hacia las tendencias propias de nuestra raza y hacia la satisfacción de nuestras necesidades más urgentes; más vino pronto el *Pacto de Familia* á demostrar que aquí no se seguía una política patriótica, sino simplemente una política de fa-

SECCION LOCAL.

milia, que habia de llevarnos á las vergüenzas de San Ildefonso y á las humillaciones de Basilea, que habia al fin y al cabo de pagarse con un gran desastre español en los mares de Trafalgar.

Importa salir de esta situacion y tan funesto letargo: que tenemos necesidad de tomar asiento en el Senado de las Naciones de Europa, que tenemos grandes cuestiones internacionales que resolver; é iniciar algunas y señalar otras, tal es el objeto del presente discurso.

Reina para estas cuestiones cierta indiferencia, y es mas de lamentar que se acentúe en el Ministerio del digno cargo del Sr. Duque de Tetuan. Porque estos no son temas de política militante, estos no son asuntos que puedan dividirnos ó producir agitaciones intestinas, sino altos intereses nacionales que nos tocan de cerca y á todos por igual nos llaman. Por eso temo yo, en vista de esa mortal indiferencia, que si viniera por desgracia ¡Dios quiera que no suceda! un nuevo desprendimiento de la Corona de Castilla, pudiera recibirse con la misma punible calma con que lo fué la insurreccion del Duque de Braganza en la regocijada, frívola, galante y corrompida corte de Felipe IV, ó con aquella superficial resignacion con que lo fué mas tarde la derrota de Villaviciosa.

Estas grandes cuestiones internacionales no pueden moverse y removerse sino moviendo y removiendo la sociedad española, como que interesan al país entero; y la política de este Gobierno consiste precisamente en aislarse del país y de la opinion pública.

Yo no sé qué se ha hecho de aquellos antiguos negociadores españoles tan hábiles diplomáticos á veces como guerreros solian sacar tan gran partido; yo no sé qué fué de ellos, porque hace muchos años, casi un siglo, que, no obstante haber sido la diplomacia española, al mismo tiempo que la italiana, cuna y origen de la diplomacia europea, y apesar de haber uno de nuestros más sesudos y perspicaces Monarcas figurado en los comienzos de nuestra historia moderna cual maestro de negociadores diestros y activos, no conozco ningun diplomático español que haya producido en obsequio de su Pátria uno de esos grandes movimientos por virtud de los cuales la Nacion recibe consuelo en sus aflicciones, y da un pasosiquiera en el camino de su destino. No pido, no, hombres de Estado ilustres que sean á la vez ilustres hombres de armas: me atempero de lleno á las exigencias del siglo; pero repito que no conozco en ejercicio más que diplomáticos irascibles, como cierto personaje que anda hoy en lenguas de la prensa por haber dado lugar en Paris con sus complacientes amistades á una desagradable escena. Conozco, es verdad, muchos diplomáticos inteligentes, muy inteligentes, prestantísimos en el derecho internacional, muy amantes de su Pátria, pero á los cuales no se les da jamás iniciativa en ciertos asuntos, cuyos primeros pasos en un camino que yo considero de salvacion para mi país producen en el Gobierno el temor de incomodar, de causar la mas leve molestia á las grandes y prepotentes Naciones europeas, temor revelado con cierta mansedumbre que no puede acarrearlos más que su menosprecio. Y las grandes cuestiones internacionales tienen que plantearse: toda cuestion internacional necesita una solucion; si cuando llega el momento oportuno se trata de rehuirla, tan contraproducente es la demora como vano ese expediente: el problema está ahí, que aclama, que grita, que pide ser resuelto.

Así, los que nosotros tenemos bajo el punto de vista geográfico, penderán de ejecucion constantemente y se impondrán como imperativos supremos de la política española, por mucho que se afanen en ahuyentarlos gobiernos tímidos ó asustadizos. Para estas cuestiones no niego yo, antes al contrario, proclamo muy alto, que nuestro cuerpo diplomático cuenta individuos capaces de llevar á cabo las mas especiales, las mas difíciles y las mas intrincadas negociaciones diplomáticas, siendo la culpa de que no se hayan acometido, no solo de este gobierno, sino de los demás gobiernos anteriores de análoga índole, todos los cuales se encuentran bajo el peso de esta responsabilidad. Tan pronto como se resolvieron en nuestro país las cuestiones de orden interior, presentábanse las cuestiones diplomáticas reclamando atencion preferente. Este Gobierno ha seguido los mismos pasos que su antecesor; este Gobierno ha tenido tambien complicaciones interiores; igualmente las ha acometido y resuelto: ¿por qué no acomete y resuelve las de carácter internacional?

Con los diplomáticos irascibles y con los diplomáticos entendidos, mézclanse los diplomáticos indiferentes, que no se cuidan de estas cuestiones, cuando no debiera ser otra la idea fija de su pensamiento.

(Continuará).

D. José Pascual del Pobil y Márto, Director del Sindicato de riegos de la huerta de Alicante:

Hace saber: Que con arreglo al art. 22 del Reglamento aprobado por S. M. en 24 Enero 1865, se anuncia al público que el jueves 11 de diciembre próximo desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde, se procederá en la oficina de esta direccion, plaza de Alfonso XII, núm. 7, á la eleccion del Sindico de Monnegre, cuyo acto tendrá lugar en los términos prescritos en el título segundo del citado Reglamento.

Alicante 29 de Noviembre de 1879.—Miguel Pasqual de Bonanza.

Hace saber: Que de conformidad con lo dispuesto en el artículo 17 del Reglamento aprobado por S. M. en 24 de Enero de 1865, se anuncia al público que el domingo 7 y el lunes 8 de Diciembre próximo, desde las 9 de la mañana hasta las 4 de la tarde, se procederá en la oficina de esta Direccion plaza de Alfonso XII, núm. 7, á la eleccion de ocho Síndicos á saber: seis para la renovacion de la mitad de los que compone el Sindicato de riegos de esta huerta, uno por renuncia del que la obtenia, y otro que la suerte ha designado, por haberse elegido 7 en el año 1877, por la vacante que en dicho año ocurrió: cuyo acto tendrá lugar en los términos prescritos en el título 2.º del citado Reglamento.—Alicante 29 de Noviembre de 1879.—Miguel Pasqual de Bonanza.

Hace saber: Que desde la publicacion del presente edicto queda abierta en las oficinas de esta Direccion la recaudacion del quinto dividendo del impuesto para atender á la perforacion del pozo artesiano, correspondiente al mes de la fecha, en virtud del acuerdo tomado por la Junta general extraordinaria de regantes en 27 de Julio próximo pasado.

Alicante 1.º de Diciembre de 1879.—Miguel Pasqual de Bonanza.

CENTRO COMERCIAL

Y DE NEGOCIOS DE

JUAN CALATAYUD Y COMPAÑIA,

Castañes, 12, (almacen.)

ALICANTE.

Esta casa se dedica entre otros á los negocios siguientes:

Seguros de incendios, accidentes personales, alquileres, cosechas y ganados.

Insertar en los periódicos de la localidad, cuantos anuncios se le encomienden, á precios económicos.

En la colocacion de toda clase de dependientes.

En anunciar y alquilar las casas desocupadas.

En recibir talones para sacar bultos de la estacion y vapores, y facturar equipajes.

En colocar cantidades á redito con hipotecas á satisfaccion de los dueños del capital.

En proporcionar cantidades con garantías.

Cambios de monedas y billetes del banco y sucursales.

En la compra de papeletas de la caja de ahorros.

En la venta y compra de fincas, rústicas y urbanas.

En la habilitacion de clases pasivas.

Compras y ventas en comision.

Y en la representacion de Ayuntamientos, y gestion de cuantos asuntos se le encomienden oficiales ó particulares tanto en la Capital como en provincias y la Corte.

Además ofrece al público los artículos siguientes.

Hectógrafos: Aparatos para copiar cartas, música dibujos, etc., etc., sin prensa ni humedecer el papel. En 10 minutos cien y mas copias. Util para todos. Precios desde 40 reales en adelante.

Frascos de tinta para el Hectógrafo.

Vinos legítimos de Jerez y Burdeos, de todas clases á precios baratísimos. Medoc superior y Cognac fino, Champagne non-plus-ultra.

Se encarga de proporcionar.

Cocinas económicas de las mejores fabricas del país y extranjeras. Tuberías para gas, conduccion de aguas, etc.

Camas de hierro, arcas para guardar caudales, etc.

Representando esta casa la del Sr. Richard Gans que lo es de las de Liberty de Nueva-York, Guillermo Woellmer de Berlin y Olin y Fils, Samme y Virginal de Bruselas, ofrece al público toda clase de maquinaria para impresores, litógrafos y encuadernadores, prensas para pequeños trabajos tipográficos: guillotinas, ca-

ractères tipográficos, fileteria de bronce, tintas alemanas, pastas inglesas para rodillos, caracteres de madera para carteles, barnices para litógrafos y papel superior de los Sres. Olin y Fils.

Se sirven pedidos para fuera de la Capital, acompañando á aquellos su importe.

Castañes, 12, Alicante.

AGENCIA DE NEGOCIOS.

á cargo de

Don Wenceslao Alted y Jornet,

Procurador de los Tribunales.

SE ADMITEN

Toda clase de asuntos judiciales.

Representacion de ayuntamientos.

Gestion de todos los asuntos que hayan de ventilar las corporaciones ó particulares en cualquier oficina ó dependencia de esta Capital y fuera de ella, para lo cual cuenta con respetables corresponsales en Madrid, y principales poblaciones de España.

Administracion de bienes y rentas.

Encargo y comisiones y todo cuanto necesite una eficaz y activa gestion.

Despacho: Victoria, 4.—Alicante.

Oro de ley.

Plata de ley

PLATERIA

DE

MARIANO CORREA,

Calatrava 17,

Cerca de la Posada de la Balseta.

Se realizan cuantas existencias de oro y plata hay en este establecimiento, con una rebaja de un 25 por 100 del precio ordinario.

Razones ajenas á su voluntad, obligan al dueño de esta Plateria á realizar cuanto antes.

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL.

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

DIRECCION GENERAL,

Madrid.—Calle de Olózaga, núm. 5.

(Paseo de Recoletos.)

En virtud de acuerdos de las Juntas generales de accionistas de *El Fénix Español* y *La Union*, estas dos Compañías funcionan reunidas desde el 1.º del presente mes de Julio, bajo la denominacion arriba expresada.

SEGUROS MARÍTIMOS.

El Representante Subdirector en esta plaza para todo lo concerniente al ramo de seguros marítimos, D. Juan Mas Dols, calle de la Victoria, núm. 5.

Patatas superiores.

En el almacen numero 11 de la plaza de la Constitucion, las hay á diez reales arroba valenciana.

PETRÓLEO.

Refinado de superior calidad á 65 rs. caja de dos latas, de tránsito, en el almacen de los Sres. M. Garcia y Comp.ª Victoria 2, y plaza Constitucion 5.

PETROLEO

DE PRIMERA CLASE.

A 66 reales caja, de tránsito.

Dirigirse á los Sres. Fourcade hermanos. Calle de San Francisco, núm. 12, en Alicante.

VAPOR DURO.

Saldrá el 11 actual para Málaga, Cádiz, Vigo, Carril, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijon, Santander y Bilbao.

Admite carga y pasajeros.

Consignatarios: Carey y compañía.

ESPECTÁCULOS.

TEATRO PRINCIPAL.—Funcion para hoy á las siete y media.—La comedia de costumbres valencianas en tres actos *La pichor enfermetat*: la zarzuela en un acto. *Pascual Bailon*.

Entrada general 3 reales.

Imprenta de Costa y Mira.

SECCION DE ANUNCIOS.

Solucion de clor-hidrofosfato de cal

preparado y perfeccionado por
DON JOSÉ CARLOS BELLIDO.

Farmacéutico.—Plaza de Isabel II, ALICANTE.

Esta nueva preparación es sin duda ninguna la mejor del fosfato calizo, puesto que este en su estado natural no es soluble sino por la acción del ácido clorhídrico ó del jugo gástrico. La naturaleza misma nos manifiesta de un modo indudable lo indispensable que es para la nutrición y el lugar que ocupa para reparar las pérdidas del organismo, puesto que no hay alimento alguno, ni órgano por elemental que sea, que no contenga fosfato calizo; por eso es sumamente recomendado por los mas eminentes facultativos en las *anemias*, sobre todo, en las que predominan síntomas nerviosos, en las *supuraciones de larga duración*, *convalecencias penosas*, *clorosis*, *enfermedades escrofulosas* y en la *raquitis*, aconsejando el uso frecuente de este medicamento á las nodrizas y niños, á los cuales facilita el gran trabajo de la dentición.

Farmacia de D. José Carlos Bellido, plaza de Isabel II, (antes de las Barcas), Alicante.

LA INDUSTRIAL ALICANTINA



PREMIADOS EN VARIAS ESPOSICIONES

Esta hermosa fábrica, montada con todos los inventos de la época, bien podemos asegurar que es la primera en su clase que existe en esta provincia.

Los esquisitos cafés confeccionados con el más refinado gusto, y la elaboración y empaquetado de fideos, cuyo principal comercio, por su calidad y baratura, se hace con las provincias ultramarinas, es la mejor garantía de cuanto aseguramos.

Hé aquí sus verdaderos precios:

Clases de chocolates, desde 3 hasta 16 rs. libra, con descuento que varia segun la importancia del pedido.

Se elaboran con Revalenta arábiga y Vainilla, así como tambien medicinales.

Pastas y fideos de toda clase, á precios sumamente módicos.

Un gran surtido de cafés empaquetados preparados por un nuevo sistema que no pierdan su aroma, clases de Puerto-Rico, Moka y Puerto-Rico y Mitia.

Depósito: Fábrica junto á la Estacion del ferro-carril, y Sucursal, Mayor, 26 y San Fernando, 32.

LINEA DE VAPORES PARA ARGELIA

DESDE LOS PUERTOS DE VALENCIA Y ALICANTE

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ORAN.

Salidas de Alicante directamente para Orán, todos los martes y viernes, á las 4 de la tarde.

Salidas de Orán directas para Alicante, todos los martes y viernes á las 4 de la tarde.

SERVICIO ENTRE ALICANTE Y ARGEL

Salidas de Alicante directamente para Argel, los dias 4, 14 y 24 á las tres de la tarde de cada mes.

Salidas de Argel para Alicante directamente á las tres de la tarde, los dias 7, 17 y 27 de cada mes.

SERVICIO REGULAR ENTRE ALICANTE Y VALENCIA CON ESCALA EN JÁBEA

Salidas de Alicante para Valencia, con escala en Jábea los dias 9, 19 y 29 á las diez de la noche de cada mes.

Salidas de Valencia para Argel, con escalas en Jábea, Altea y Alicante, los dias 2, 12 y 22 de cada mes, á las diez de la noche.

Consignatarios, en Alicante, D. Juan Mas Dols.

» en Valencia, Sres. D. Juan Bautista Carlés y Cop.^a del Grao.

» en Jábea Sres. J. A. Bolufer é hijo.

SERVICIO REGULAR

ENTRE ALICANTE, ALTEA JÁBEA Y ARGEL.

El magnífico Vapor de 11 millas de marcha

LUIS MARTINEZ

(BUENAVENTURA.)

Sale de ALICANTE para ARGEL con escalas en Altea y Jábea los dias 4, 14 y 24 de cada mes y de Altea y Jábea para Argel los dias 5, 15 y 25 de cada mes.

Admite carga y pasajeros.

CONSIGNATARIOS.—Alicante, D. Juan Mas Dols.—Altea, D. Juan Martinez y Comp.^a y Jábea, D. A. Bolufer é hijo.

Quincalla.

Maletas.	Corta plumas
Sombrereras.	Lancetas.
Planchas vapor.	Peines.
Idem ordinarias.	Batidores.
Grifos superiores	Gutaperchas.
Ata-mantas.	Petacas.
Bolsas de viaje.	Porta monedas
Sacos de noche.	Cepillos.
Caramañola.	Sombrillas
Tijeras.	Bastones.
Cucharas.	Bujias.
Cuchillos.	Hules.
Tenedores.	Plumeros.
Cucharones.	Anteojos.
Navajas.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino.

De un cuerpo.
De canónigo ó cameras.

De matrimonio.
Se recomiendan por sus bonitos dibujos, solidez y precios económicos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17, Alicante.

Á LOS HOJALATEROS.

Hojalatas dulces CA. IC. id. id. CA. CD. (marca).—Grifos metal, todos números.

Estano superior, Bandera y Cordero.

Lamparillas para aceite, tamaños corrientes.

Cobre en planchas, varios gruesos.

Laton en planchas, varios números.

Diamantes superiores para cortar cristales.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, 13, 15 y 17.



Gabinete Odontológico del Profesor dentista y subinspector del mismo ramo,

ANTONIO ESPUCH.

Se practican toda clase de operaciones necesarias en la boca. Se construyen dentaduras, desde un diente en adelante, sistema Anglo-Americano ó sea presión atmosférica.

Mendez-Nuñez, 5, principal, derecha, Alicante.

GRAN DEPÓSITO

PUNTAS DE PARIS

precio fábrica.

Antonio Guillen Lopez.— Mayor 13, 15 y 17.

A LOS

carpinteros, herreros y demás oficios.

Azuclas.	Compases.
Hachas.	Terrajas.
Gárlopas.	Trincadores.
Cepillos.	Ficheros.
Júnteras.	Saca bocados.
Guillames.	Triángulos.
Tenazas.	Barrenas.
Alicates.	Berbiquies
Cortafrios.	Formones.
Visagras.	Gubias.
Limas.	Roblonés.
Escofinas.	Escuadras.
Sierras.	Destornilladores.
Serruchos.	Cuchillas.
Verdugos.	

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, números 13, 15 y 17 Alicante.

GRAN SURTIDO DE FERRETERIA.

Pernios de todos tamaños.
Visagras ó frontizas de todas dimensiones.
Pasadores de rabillo, desde una pulgada hasta 60.

Pasadores embutidos fuertes de todos tamaños.

Picaportes para ventanas y vidrieras.

Cerraduras de puerta de calle, sala, cuartos.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

Antonio Guillen Lopez, calle Mayor, núm. 13, 15 y 17 Alicante.